

令和5年10月24日 岐宿小学校だより第13号



えがお

五島市立岐宿小学校 校長 増田 祥子

○思いやりのある子
○楽しく学ぶ子
○たかましい子
笑顔あふれる、心身ともに
たかましい子供を育てます!

「岐宿大好き」は 出会いから・・・

「岐宿大好き」になるためのはじめの一步は、岐宿の「人・もの・こと」に触れることにあります。今月も多くの地域の方に支えていただき、子供が「ふるさと岐宿」と出会い、たっぷり触れ合うことができました。紙面の都合上、すべてをお知らせすることはできませんが、地域の皆様に心から感謝申し上げます。

<ミルキー2による読み聞かせ>

9月26日、7名のミルキー2の皆様にご覧いただき、読み聞かせをしていただきました。低学年・中学年・高学年の3か所に分かれ、大型絵本あり、作家さんの特集あり、絵本無しでの読み語りありなど、子供はお話の世界に引き込まれます。岐宿っ子のためにいつもありがとうございます!!



<第2回 五島弁であそぼう>

9月26日の昼休みは、全員遊びの学年が多く、集まった8名の子供と一緒にいきました。大型かるたを使って、1年生対2年生対先生のチーム戦で大いに盛り上がりました。読み手は、五島弁かるたの絵を描かれた大島真由美さんがしてくださいました。

<岐宿ふるさと音頭の練習>

10月8日に予定されていた町民体育大会に向けて、運動会練習時に撮影していた動画を使って、全校で岐宿ふるさと音頭の練習を行いました。運動会での老若男女入り乱れた地域の皆様との楽しいひとときを再現したいという思いでしたが、雨天のため中止となり残念でした。



<5年 水産教室>

水産業を学習する5年生が、市水産課及び五島振興局五島水産業普及指導センター主催の「水産教室」に参加しました。水産業の現状や課題を座学で学んだ後、阿比留さん、大町さん、中村さんをはじめ5名の岐宿の方にさばき方を教えてもらいながらレンコダイに挑戦しました。



<岐宿の郷土料理「ぞろ」を学ぶ>

これまでは、郷土料理「ぞろ」を岐宿っ子祭りで作り、参加者へ振る舞っていました(昨年度は麺だけ配布)。今年度からは事前に「ぞろ」の歴史や作り方を学び、6年生が作り方を、5年生が歴史をまとめ、岐宿っ子祭りでは麺とミニ資料を配布できるよう学習を進めています。

<3年音楽「岐宿の子守歌」>

3年生の音楽には、地域に伝わる音楽を学習する内容があります。毎年、GTから「岐宿の子守歌」について教えてもらっています。今年は、田道さん、脇平さんをGTに迎え、「岐宿の子守歌」を通して、昔の人の思いを知り、文化を継承することの大切さを学ぶことができました。



<5年 稲刈り>

岐宿町の主産業である稲作を学習する5年生。今年度は藤原さんを講師に迎え、田植えから多大なサポートをしていただき、無事に稲刈りを行うことができました。観察用の苗を用意してくださったり、稲穂でお守りになる飾りを一人一人に作ってくださったりと、子供とお米への深い愛にあふれる細やかな心遣いに、感謝の念に堪えません。

1・2年生は、岐宿町の荒木さんからいただいた苗で育てた芋を収穫しました。地域の方の愛に包まれて育つ子供は、きっと岐宿が大好きな町になるでしょう。